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В области есть районы, на-
пример Болховский, где уже до 
75 процентов всей имеющейся 
пашни обрабатывается само-
стоятельными крестьянскими 
хозяйствами. Укрепляется се-
лообразующая роль фермерс-
ких хозяйств, которые из года 
в год не только сохраняют 
имевшиеся ранее, но и откры-
вают новые рабочие места с 
хорошим уровнем и своевре-
менной выплатой заработной 
платы.  Как правило, в «фер-
мерских» селах и деревнях ак-
тивно поддерживается соци-
альная и жилищно-коммуналь-
ная сфера, большая спонсорс-
кая помощь оказывается шко-
лам и детсадам, клубам и биб-
лиотекам, спортивным учреж-
дениям. Крестьянские хозяй-
ства за свой счет содержат во-
донапорные башни общего 
пользования, вкладывают соб-
ственные средства в газифи-
кацию населенных пунктов, 
приводят в порядок дороги, а 
зимой расчищают их от снега.

К таким настоящим хозяе-
вам сел и деревень можно от-
нести А.И. Тинякова (д. Хотето-
во Свердловского района), 
И.Н. Афанасьева (Успенское 
сельское поселение Краснозо-
ренского района), ряд ферме-
ров из Болховского района и 
многих других глав крестьянс-
ких хозяйств. 

КФХ и другие малые формы 
хозяйствования обеспечивают 
сохранение сельского образа 

жизни, способствуют разви-
тию народных традиций. Зна-
чительна их роль и в трудовом 
воспитании молодежи. С раз-
витием малого бизнеса на се-
ле формируется эффективный 
хозяин-собственник, радею-
щий о земле, на которой он ра-
ботает, о селе и деревне, в ко-
торой живет его семья.

Значительное ускорение 
развитию малого бизнеса на 
селе, отмечали делегаты кон-
ференции, придало его уча-
стие в реализации приоритет-
ного президентского проекта 
«Развитие АПК», а затем и го-
сударственной программы 
развития сельского хозяйства. 
В фермерских хозяйствах хо-
рошими темпами ведется тех-
ническое перевооружение от-
расли растениеводства, в про-
изводство все увереннее при-
ходят новые ресурсосберега-
ющие технологии. Стабильно 
наращивается поголовье круп-
ного рогатого скота, свиней и 
овец, увеличивается продук-
тивность дойного стада.

— Сегодня мы можем ска-
зать, — подчеркнул в докладе 
А.С. Злобин, — что за 20 лет в 
структуре многоукладного аг-
ропромышленного комплекса 
области сложился динамично 
развивающийся фермерский 
сектор.

Много внимания было уде-
лено на конференции вопро-
сам организации сельскохо-
зяйственных потребительских 
кооперативов. В настоящее 
время в области зарегистри-

ровано 67 таких объединений 
сельских хозяев, однако дале-
ко не все из них в должной ме-
ре выполняют поставленные 
перед ними задачи. 

В докладе и выступлениях 
делегатов говорилось и о дру-
гих еще недостаточно исполь-
зующихся резервах в деле 
обеспечения ускоренного раз-
вития малых форм хозяйство-
вания на селе. Поднимались 
темы необходимости совер-
шенствования и укрепления 
правовой базы земельных от-
ношений и оборота земельных 

участков, дальнейшего разви-
тия системы финансово-кре-
дитной поддержки КФХ, ЛПХ, 
сельскохозяйственных потре-
бительских кооперативов, уп-
рощения процедуры их досту-
па к участию в торгах на зерно-
вой бирже и т. д.

В принятом конференцией 
постановлении обобщен ряд 
интересных предложений де-
легатов, направленных на 
дальнейшее укрепление пози-
ций малого бизнеса на селе. В 
частности, одобрено предло-
жение о приеме в члены АККОР 
владельцев личных подсобных 
хозяйств.

Избраны делегаты на оче-
редной съезд АККОР.

За плодотворную работу по 
развитию сельскохозяйствен-
ного производства и в связи с 

20-летием фермерского дви-
жения большой группе глав и 
членов крестьянских хозяйств 
были вручены почетные грамо-
ты, благодарности и денежные 
премии губернатора, област-
ного Совета народных депута-
тов и департамента аграрной 
политики области.

На конференции выступил 
первый заместитель губерна-
тора области Ю.В. Коростел-
кин. В ее работе также приняли 
участие заместители губерна-
тора области и председателя 
коллегии М.Г.  Михайлов, 
Н.Н. Цикорев, В.М. Серов, за-
меститель председателя об-
ластного Совета народных де-
путатов А.А. Лабейкин.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

С ЮБИЛЕЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ АККОР

Государственные дела частного сектора

«Начинать надо с себя, — 
заявил глава государства на 
встрече во вторник с руковод-
ством Совета Федерации. — 
Администрация президента 
— не самая большая структу-
ра, но она должна показать 
пример. Сергей Евгеньевич 
Нарышкин, подготовьте пред-
ложения по экономии госрас-
ходов применительно к адми-
нистрации президента».

Дмитрий Анатольевич Мед-
ведев отметил, что в данный 
момент в экономике сложи-
лась непростая ситуация, это 
касается и бюджета. «Мы 
должны думать и об экономии 
государственных расходов на 
всех уровнях, — призвал он. 
— Хотел бы, чтобы Совет Фе-
дерации тоже об этом поду-
мал и дал соответствующие 
рекомендации законодатель-

ным собраниям регионов».
В свою очередь Председа-

тель Совета Федерации Сер-
гей Миронов заявил, что СФ 
отреагировал на необходи-
мость экономии средств в ус-
ловиях сложной финансовой 
обстановки — смета по рас-
ходам на его деятельность 
«уменьшилась до 30%, а по 
некоторым позициям — до 
60%». Спикер добавил, что к 
данному моменту сокращены 
все вакансии, уменьшается 
кадровый состав аппаратов 
комиссий и комитетов, сооб-
щает ПРАЙМ-ТАСС.

На встрече с руководством 
Совета Федерации речь шла 
не только об экономических 
вопросах, но и о взаимосвя-
зях с обществом. В частности, 
Д.А. Медведев призвал укреп-
лять обратную связь с росси-

янами, в том числе информи-
ровать граждан о сути своих 
действий, прежде всего в 
борьбе с последствиями кри-
зиса. «Необходимо укреплять 
обратную связь. Граждане 
должны знать содержание, 
смысл и общую направлен-
ность мер, которые предпри-
нимаются государством, — 
подчеркнул Президент Рос-
сии. — Надо разъяснять граж-
данам путь действий. Это во-
обще постоянная задача вла-
сти, а в условиях кризиса — 
это особо важная задача».

Наука веками ищет пана-
цею, которая могла бы спра-
виться с любыми болезнями. 
Но без успеха. Универсально-
го средства нет и, наверное, 
быть не может. Правда, есть 
данный нам самой природой 
надежный щит от недугов — 
сильная иммунная система. 
Однако пока ученые мало зна-
ют о том, как она работает, и 
тем не менее ищут разные 
способы, чтобы усилить за-
щитные силы организма. 
Один из них — ТЭС-терапия 
(транскраниальная электро-
стимуляция), созданная в Ин-
ституте физиологии им. 
И.П. Павлова РАН (Санкт-Пе-
тербург). Ее автор — лауреат 
Государственной премии 
СССР и премии Правитель-
ства РФ профессор Валерий 
Лебедев.

— Суть в следующем, — 
объясняет ученый. — Давно 
известны препараты для сня-
тия боли — хлороформ, эфир 

или морфий. Но оказалось, 
что тот же эффект можно по-
лучить и без лекарств. Точнее, 
они есть в нашем организме. 
Это эндорфины, которые еще 
называются гормонами удо-
вольствия. Они вырабатыва-
ются головным мозгом и мо-
гут снимать боль. Проблемы 
появляются, если их не хвата-
ет, если наша «фабрика здо-
ровья» работает вяло. Мы на-
шли способ запустить ее на 
полную мощность.

В основе — открытие Ле-
бедева. Он показал, что сти-
мулировать выработку эндор-
финов можно, воздействуя на 
определенные зоны мозга 
слабым электрическим током. 
Для этого электроды просто 
прикладываются к коже голо-
вы. Ученый нашел режимы, 
когда выделяется максималь-
ное количество эндорфинов.

Причем выяснилось, что эти 
вещества универсальны. Они 
не только утоляют боль, но и 

активизируют иммунитет, ус-
коряют заживление ран, помо-
гают снимать стрессы и т. д.

ТЭС-терапия и созданная 
на ее основе гамма самых 
разных аппаратов — перенос-
ных и стационарных — для ле-
чения в больнице, дома, на ра-
боте получила «добро» Минз-
драва и уже применяется при 
лечении многих недугов, в том 
числе гипертонии, язвы же-
лудка, гепатитов, а с недавних 
пор и для снятия боли при он-
кологических заболеваниях.

Метод ТЭС-терапии защи-
щен несколькими патентами, 
он применяется в 17 странах 
мира.

В проекте участвует рос-
сийская компания «Газпром», 
голландская Royal Dutch/Shell 
и два японских концерна — 
Mitsui и Mitsubishi. По словам 
министра экономики Нидер-
ландов Марии ван дер Хувер, 
с открытием этого завода 
Россия получает новые воз-
можности в поставках энерго-
ресурсов, которые станут для 
нее в будущем «серьезным 
козырем». Министр выразила 
уверенность, что экономика 
будет вновь расти, как и цены 
в энергетике. 

П р е з и д е н т  Р о с с и и 
Д.А. Мед   ведев отметил, что 
завод станет одним из зало-
гов энергетической безопас-
ности не только в регионе, но 
и в мире. «Я уверен, что новое 
производство изменит наши 
возможности по поставкам 
газа», — пояснил глава госу-

дарства. Также, по его мне-
нию, проект окажет позитив-
ное влияние на международ-
ное сотрудничество в сфере 
энергетики. При этом он под-
черкнул, что завод создаст 
новые рабочие места на Саха-
лине и будет способствовать 
улучшению экономической 
ситуации в Сахалинской об-
ласти.

Кроме того, в церемонии от-
крытия завода приняли участие 
представители зарубежных 
стран, компании которых заня-
ты в реализации проекта. Япо-
нию представлял премьер-ми-
нистр Таро Асо, Великобрита-
нию — герцог Йоркский принц 
Эндрю, передает РИА «Ново-
сти». Так, принц Йоркский от-
метил, что этот проект позво-
лит в дальнейшем обеспечи-
вать мировую потребность в 
поставках газа, и подтвердил, 

что Великобритания рассмат-
ривает Россию, «как достаточ-
но надежного поставщика 
энергоресурсов».

Завод по производству 
сжиженного газа будет пере-
рабатывать «голубое топли-
во», добываемое в рамках 
международного проекта «Са-
халин-2». Предположительно 
годовая мощность завода со-
ставит около 10 миллионов 
тонн газа. Причем компании 
Японии, США и Южной Кореи 
уже раскупили большую часть 
этого газа на 25 лет вперед.

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ПРИЗВАЛ 
К ЭКОНОМИИ ГОСУДАРСТВЕННЫХ СРЕДСТВ
Президент Российской Федерации Дмитрий 

Анатольевич Медведев призвал все 

государственные структуры к экономии 

государственных средств, а также поручил органам 

власти всех уровней подготовить предложения, 

направленные на такую экономию. 

РОССИЯ ПОЛУЧИЛА ГАЗОВЫЙ КОЗЫРЬ
Вчера на Сахалине состоялась церемония открытия 

первого в России завода по производству 

сжиженного природного газа. Запуск предприятия 

был ознаменован нажатием символической кнопки 

главами компаний-акционеров проекта. 

ВЫСШАЯ НАГРАДА — РОССИЙСКИМ УЧЁНЫМ
На состоявшемся в Таиланде II Международном 

съезде изобретателей Гран-при получил коллектив 

ученых за создание метода ТЭС-терапии. 

Он позволяет без лекарств бороться со многими 

недугами.

Он пояснил, что речь, в 
частности, идет о консуль-
тациях для тех, кто потерял 
работу и хочет заняться ма-
лым бизнесом. «Мы предпо-
лагаем сделать краткий лик-
без: что нужно, чтобы, на-
пример, открыть закусоч-
ную или киоск», — сказал 
Г. Онищенко. 

Позвонив на «горячую ли-
нию», можно будет подроб-
но узнать, какие для этого 
нужны документы, какие су-
ществуют механизмы для 
получения разрешений, ка-
кие санитарные правила не-
обходимо будет соблюдать.

Решение Роспотребнад-
зора идет в ногу с требова-
ниями рынка труда. Как из-
вестно, госбюджет выделя-
ет в этом году регионам око-

ло 44 миллиардов рублей на 
антикризисные программы 
занятости, в том числе на 
открытие собственного де-
ла. Службы занятости га-
рантируют помощь в реги-
страции предприниматель-
ства, обучении его азам и 
предоставлении первона-
чального капитала в разме-
ре годового пособия по без-
работице — до 60 тысяч руб-
лей.

Уже подписано  11 согла-
шений между Рострудом и 
регионами по реализации 
этих программ. В них предус-
мотрено содействие в само-
занятости примерно 10 тыся-
чам человек. На очереди — 
остальные субъекты Федера-
ции, так что, как отмечают эк-
сперты, в течение года стра-

на может прирасти доброй 
сотней тысяч индивидуаль-
ных предпринимателей и ма-
лых частных фирм.

Как ранее отмечал руко-
водитель Роструда Юрий 
Герций, финансовая подде-
ржка, которую планирует 
оказать государство начи-
н а ю щ и м  б и з н е с м е н а м , 
вполне достаточна для того, 
чтобы открыть собственное 
дело на селе или в малом 
городе, к примеру, в сфере 
мелкой торговли или соци-
ально-бытового обслужива-
ния.

РОСПОТРЕБНАДЗОР НАЧИНАЕТ 
АНТИКРИЗИСНОЕ КОНСУЛЬТИРОВАНИЕ РОССИЯН
Подробную консультацию о том, как открыть свое 

дело, уже в ближайшее время можно будет получить 

в Роспотребнадзоре — ведомство готовится к 

открытию бесплатной телефонной «горячей линии» 

для россиян и специальной странички в  Интернете. 

Об этом рассказал руководитель Роспотребнадзора 

Геннадий Онищенко.

Подготовил Виктор ЧАРПО.
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— Мы до сессии областного Со-
вета должны провести необходи-
мые консультации с представите-
лями политических партий, обще-
ственных движений, бизнеса, — 
продолжил А.П. Козлов. — С каж-
дым из вас я должен переговорить 
о ситуации и за это время войти в 
курс дела. Все официальные ре-
шения мы будем принимать после 
сессии облсовета и вступления в 
должность.

Поэтому еще раз прошу: рабо-
тать как обычно. Никто тут, и я в 
том числе, шашкой махать не со-
бирается. Это было бы в высшей 
степени глупо. Того, кто захочет 
уйти по тем или иным причинам, 
держать не будут. Каждый сам бу-
дет определять свою судьбу.

Но после того, как пройдет за-
седание областного Совета, каж-
дый из вас по своему направлению 
деятельности выработает подхо-
ды, которые позволили бы скоор-

динировать ответственность пре-
жде всего за участок работы, пору-
ченный тому или иному руководи-
телю.

Я приехал сюда работать. Будем 
работать в команде, сообща, как 
положено, и моя просьба: как мож-
но быстрее ввести меня в курс де-
ла. Это касается не только силово-
го блока, но и всех гражданских 
направлений. Я думаю, что за это 
время мы не успеем, наверное, по-
работать с главами администра-
ций районов, но тем не менее ин-
формацию о деятельности район-
ных администраций мне должны 
дать.

С Егором Семеновичем Строе-
вым я много лет знаком. Я был 
уполномоченным Правительства 
РФ по связям с Советом Федера-
ции, когда Егор Семенович руко-
водил Советом Федерации. Я глу-
боко уважаю этого человека и сра-
зу должен сказать, что его отстав-
ка не связана с какими-то пробле-
мами. Если посмотреть на резуль-

таты деятельности области, то по-
казатели ничуть не хуже любой 
территории не только Центрально-
го федерального округа, но и дру-
гих округов. Люди здесь работают 
и получают неплохие результаты. 
В это тяжелое время мы должны 
сделать все для того, чтобы в пе-
риод кризиса не росла безработи-
ца, чтобы люди могли чувствовать 
себя защищенными. Это самая 
главная задача. Я буду ее выпол-
нять каждодневно вместе с вами.

Напоминаю еще раз о том, что 
каждый из нас будет отвечать за 
тот участок, на котором будет ра-
ботать. Поэтому все дальнейшие 
наши шаги, с точки зрения приня-
тия конкретных решений, будут 
после вступления в должность. 
Оперативные вопросы будем ре-
шать быстро. Не успеем оглянуть-
ся, надо будет выходить в поле се-
ять. Я хотел бы получить информа-
цию по запасам горюче-смазоч-
ных материалов, удобрений, о го-
товности техники. Это можно де-

лать уже сейчас, не ждать. Если 
удобрений не хватает сегодня, а 
по моим данным, их недостаточно, 
то получить хорошие результаты в 
сельском хозяйстве мы не смо-
жем. Это касается и других на-
правлений.

— Поэтому я прошу каждого за-
местителя губернатора, каждого 
руководителя департамента под-
готовить соответствующие проб-
лемные вопросы, чтобы я видел их 
уже сегодня. Если надо искать де-
ньги — будем искать деньги. Если 
надо договариваться по удобрени-
ям — будем договариваться. Неот-
ложные вопросы будем решать не 
дожидаясь сессии, — подчеркнул 
Александр Петрович.

Заседание областного Совета 
народных депутатов, на котором 
будет рассмотрен вопрос о наде-
лении А.П. Козлова полномочиями 
губернатора Орловской области, 
состоится 27 февраля.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

А.П. Козлов: «Будем работать в команде»


